



Primer ministro chino Li promete contener riesgo derivado de la deuda

PEKIN (Reuters) - China controlará los riesgos derivados de la enorme carga de la deuda de los gobiernos locales del país, dijo el primer ministro Li Keqiang y aseguró que la segunda economía del mundo está en "buena forma".

Li realizó de paso los comentarios sobre la deuda, que vinieron después de que Fitch Ratings y Moody's Investors Service redujeran sus perspectivas o calificación de crédito en moneda local para China ante las preocupaciones de que los gobiernos locales estén pidiendo préstamos excesivos.

"Haremos el esfuerzo por controlar efectivamente el riesgo derivado de la deuda de los gobierno locales", dijo Li al ser citado por una radio estatal.

La deuda del Gobierno chino se disparó después de la crisis financiera del 2008/09, a medida que autoridades pidieron préstamos para construir infraestructura y apuntalar la economía.

Zhang Ke, un auditor senior chino, según fue citado por el Financial Times el miércoles, dijo que la deuda de los gobiernos locales de China estaba "fuera de control" y que podría alentar una depresión financiera mayor a la crisis del mercado inmobiliario en Estados Unidos.

China tenía al menos 10,7 billones de yuanes (1,72 billones de dólares) de deuda de gobiernos locales a fines del 2010, mostraron los datos oficiales, y algunos analistas estiman que esa carga podría haber crecido a 13 billones para fines del 2012.

Analistas temen que una significativa porción de la deuda, gran parte de la cual proviene de créditos bancarios, podría aumentar debido a que muchos proyectos de infraestructura en China son para uso público y no son productivos. El temor es que el generalizado incumplimiento de pagos pueda desestabilizar el sistema bancario chino.

Aún así, Li no sugirió que China esté a punto de desacelerar su ritmo de inversión estatal. El premier dijo que China reforzaría sus esfuerzos por construir infraestructura a lo largo del país.

"Mantendremos una escala razonable de inversión y fortaleceremos los esfuerzos por construir caminos urbanos, sistemas de tránsito ferroviario y proyectos de infraestructura para la protección ambiental", dijo Li.

"La economía china creció a un ritmo estable en el primer trimestre y en general está en buena forma", agregó.

Moody's redujo su panorama para la calificación de la deuda gubernamental china de positivo a estable el martes, mientras que ratificó su calificación Aa3. La agencia destacó que la escasa información ofrecida por China sobre su deuda gubernamental alimentó la incertidumbre de inversores.

La rebaja de Moody's vino una semana después de que Fitch redujera la calificación de crédito en moneda local a largo plazo de China de AA- a A+, al citar preocupaciones sobre el riesgo que los excesivos préstamos solicitados por los gobiernos locales plantean a la economía.

Fitch estimó que la deuda soberana china representó a un 74 por ciento del Producto Interno Bruto para fines del 2012, del cual un 49 por ciento provino del Gobierno central y un 25 por ciento del Gobierno local.

(Reporte de Aileen Wang y Koh Gui Qing. Editado por)